

## La Federación Rural manifiesta inquietud ante la falta de certezas sobre el futuro del proyecto “mosca de la bichera”

Rurales



Publicada el: 20/12/24	Visitas: 148
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 144	Puntaje: 4.9

[https://www.ultimasnoticias.com.uy/rurales/la-federacion-rural-manifiesta-inquietud-ante-la-falta-de-certezas-sobre-el-futuro-del-proyecto-mosca-de-la-bichera\\_12134.php](https://www.ultimasnoticias.com.uy/rurales/la-federacion-rural-manifiesta-inquietud-ante-la-falta-de-certezas-sobre-el-futuro-del-proyecto-mosca-de-la-bichera_12134.php)

**LA FEDERACIÓN RURAL  
MANIFIESTA INQUIETUD  
ANTE LA FALTA DE  
CERTEZAS SOBRE EL  
FUTURO DEL PROYECTO  
'MOSCA DE LA BICHERA'**

*Rurales*

*La Federación Rural manifiesta inquietud ante la falta de certezas sobre el futuro del proyecto “mosca de la bichera”*

**La Federación Rural expresa su preocupación por la incertidumbre que rodea el futuro del proyecto “mosca de la bichera”**

**Desafíos en el Combate a la Mosca de la Bichera en Uruguay**

Las dificultades generadas por la Comisión Panameña para el Control de la Mosca de la Bichera (Copeg) impiden el envío de moscas estériles desde Panamá a Uruguay, lo que complica el inicio de la campaña de combate a esta plaga. Este tema fue uno de los puntos centrales discutidos en el consejo ampliado de la Federación Rural, que se llevó a cabo en Paysandú.

El ingeniero agrónomo Jorge Andrés Rodríguez, presidente de la gremial, expresó a EL TELEGRAFO que "muchas cosas han sido fatalidades del proceso de la mosca de la bichera".

Durante la reunión, el doctor Adolfo Casaretto presentó un amplio análisis sobre la situación actual en América relacionada con este problema y cómo ha impactado en la planificación de la campaña en Uruguay.

### **Incertidumbre y Nuevas Estrategias**

Rodríguez destacó la necesidad de no tomar decisiones apresuradas en un contexto donde no hay certezas técnicas.

"Pasamos de tener un remedio probado a ser parte de una investigación de un proceso de validación", afirmó, refiriéndose a la nueva tecnología proveniente del laboratorio de Mendoza, Argentina.

Esto plantea nuevos riesgos económicos al invertir en algo cuya efectividad aún no está garantizada.

### **Cambios en el Proyecto**

El doctor Casaretto, quien participó en misiones a Panamá para conocer el trabajo de la Copeg, indicó que "los fracasos en la provisión de moscas" han llevado a buscar nuevos proveedores, aunque estos carecen de experiencia en el control de la mosca de la bichera.

Esto implica una fase de investigación y validación que pone en riesgo el éxito de la campaña.

"El sector primario no puede garantizar más aportes, por lo que es esencial revalorizar técnicamente la campaña", resaltó.

### **Replanteamiento de la Campaña**

Casaretto propuso que se debe replantear la estrategia de combate a la mosca.

Además, planteó inquietudes sobre si el nuevo gobierno, que asumirá el 1 de marzo próximo, priorizará la cuestión de la mosca de la bichera, lo que podría verse afectado por la inmediatez del cambio de mando.

"Sin evidencia científica contundente, consideramos que es arriesgado seguir adelante", puntualizó.

La campaña originalmente contemplaba un componente de sensibilización y comunicación entre los actores involucrados, pero, según Casaretto, "esto tampoco ha ocurrido".

### **Posición de la Asociación Rural Exposición Feria de Paysandú**

La Asociación Rural Exposición Feria de Paysandú mantiene su firme postura de no iniciar el proyecto hasta evaluar todos los aspectos nuevamente. Su presidente, ingeniero civil Agustín Morales, subrayó que "no podemos empezar una campaña de combate con moscas cuya efectividad es incierta".

### **Consejo Ampliado de la Federación Rural**

El tradicional Consejo Ampliado de la Federación Rural se desarrolló en el predio de la Asociación Rural Exposición Feria de Paysandú, con la participación de directivos de diversas partes del país. Este encuentro se consideró crucial para intercambiar ideas y discutir los desafíos que enfrenta el sector agropecuario. "Se eligió realizar la reunión aquí en honor a los 125 años que celebra la rural sanducera", explicó Rodríguez.

### **Conflicto con la Industria Cárnica**

El conflicto entre la industria cárnica y la Federación de Obreros de la Industria Cárnica (Foica) también fue analizado. Rodríguez señaló que "el poder de solución está en manos de otros", y resaltó que las negociaciones se han visto condicionadas por esta situación prolongada, lo que afecta la capacidad de venta de los productores.

### **Expectativas ante el Nuevo Gobierno**

El médico veterinario Luis Alfredo Fratti será el próximo ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca en el gobierno de Yamandú Orsi. "Fratti es hombre de la casa; conoce cómo funciona la gremial", aseguró Rodríguez, quien se mostró dispuesto a presentar las preocupaciones del sector productivo al nuevo gobierno.

Fuente: El Telegrafo

## **Imágenes**

# LA FEDERACIÓN RURAL MANIFIESTA INQUIETUD ANTE LA FALTA DE CERTEZAS SOBRE EL FUTURO DEL PROYECTO 'MOSCA DE LA BICHERA'

*La federacion rural manifiesta inquietud ante la falta de certezas sobre el futuro del proyecto mosca de la bichera*

## Tags

*ampliado, ingeniero, bichera, consejo, combate, gobierno, uruguay, incertidumbre, presidente, proyecto, industria, casaretto*

## Noticias relacionadas

- 4.2 \*** *Arribo previsto de un primer avión Tecnam a fin de año para enfrentar la plaga de la mosca de la bichera*
- 4.8 \*** *Foica suspende medidas de fuerza y se prepara para anunciar su próximo rumbo*
- 3.8 \*** *Se anticipa que entre noviembre y enero se inicie la dispersión de las primeras moscas, un fenómeno a tener en cuenta en el ámbito rural*
- 4.7 \*** *Freno inesperado en la actividad de frigoríficos: gremios solicitan al Gobierno que declare la esencialidad del sector*
- 4.7 \*** *Se dio inicio a la 119ª Edición de la Expo Rural del Prado*
- 3.9 \*** *Plaza Rural logró una impresionante venta del 99,82% de su oferta en el último remate*
- 4.2 \*** *Luis Lacalle Pou respalda la reforma de la seguridad social y exhorta a los aspirantes a brindar "certezas" a la ciudadanía*
- 4.3 \*** *Indarte presenta una nueva y atractiva propuesta en Plaza Rural*
- 4.1 \*** *Plaza Rural lleva a cabo su destacado remate en el día de hoy y*

mañana

**4.7 \*** *En septiembre, Plaza Rural alcanzó la impresionante cifra de 30.908 vacunos vendidos*

## Categorías

Interior
aldea
Breves
básquet
cartas
ciencia
Clima
columnistas
Cotizacion monedas
Cultura
Curiosidades
departamentales
Deportes
derechos humanos
Economía
Empresariales
Empresas
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
Fúnebres
fútbol
General
género y feminismos
internacional
Internacionales
latidos
Maldonado
Mascotas
minuto a minuto
Mundo
municipales
Nacional
Estados Unidos
noticias de local

México
noticias de salud
noticias de tecnología
obituarios
Opinión
policial
Policiales
Política
Principal
Resultados de juegos
Rurales
Salto
Salud
Show
sin categoría
sindicales
Sociedad
Tecnología & internet
titulares del día
tribuna
Turf
uncategorized
uruguay decide 2024
viajes y turismo